

# SECCIÓN DE DIAGNÓSTICO PRENATAL Y MEDICINA FETAL

Sandra Susacasa<sup>a</sup>; Silvia Ramírez Almanza<sup>b</sup>.

<sup>a</sup> Médica Tocoginecóloga, Jefe Departamento de Tocoginecología, HMIRS

<sup>b</sup> Médica Tocoginecóloga, Jefa de Sección de Diagnóstico Prenatal

La Maternidad Sardá ha sido testigo y protagonista del desarrollo de la Medicina Materno-Fetal en Argentina, un campo que combina los avances en obstetricia, genética y tecnología médica. Desde mediados del siglo XX, este área de la medicina, surgida como subespecialidad de la obstetricia, se ha enfocado en la atención de embarazos con complicaciones materno-fetales y en el diagnóstico temprano de patologías fetales, revolucionando la forma en que se cuida al binomio madre-hijo.

## **LA HISTORIA DE UN COMPROMISO**

Desde sus inicios, el Hospital materno Infantil Ramón Sardá, ha sido pionero en el diagnóstico y tratamiento de patologías como la enfermedad hemolítica perinatal, ampliando su oferta de servicios con técnicas avanzadas para la detección temprana de malformaciones fetales y especializándose en el cuidado de embarazos múltiples.

## **LOS INICIOS DEL DIAGNÓSTICO PRENATAL**

En 1968, el Hospital Materno Infantil "Ramón Sardá" comenzó a realizar transfusiones intrauterinas (TIU), inicialmente bajo radioscopia y posteriormente, mediante guía por ecográfica. Estas intervenciones pioneras marcaron el inicio del diagnóstico prenatal en la institución. En 1989, el hospital formalizó su compromiso con esta subespecialidad al consolidar un grupo interdisciplinario dedicado a las intervenciones fetales de pacientes con isoimmunización Rh.

Posteriormente, en 1994, se creó otro equipo, el Grupo de Diagnóstico Prenatal, también interdisciplinario, cuyo objetivo principal era abordar las patologías fetales mediante diagnósticos y tratamientos especializados.

Por otra parte, con la conformación del Grupo de Gemelaridad, en el año 2002, se inició la atención específica del control prenatal enfocado en las complejidades de los embarazos múltiples.

## **CONSOLIDACIÓN Y AVANCES RECIENTES**

En 2022, los tres equipos mencionados se unieron para formar el Grupo de Diagnóstico Prenatal y Medicina Fetal, consolidando la experiencia y los recursos en una sola unidad integral dependiente del Departamento de Tocoginecología.

Este grupo actualmente realiza prácticas avanzadas, como cordocentesis, otras intervenciones fetales de diferentes tipos y desde este año, con la posibilidad de realizar fotocoagulaciones láser. Estas intervenciones son llevadas a cabo por médicos obstetras altamente capacitados, que también participan en redes nacionales e internacionales de referencia, como la Red Argentina de Medicina Fetal.

## **UN EQUIPO DEDICADO, UNA ATENCIÓN INTEGRAL**

La unión de estos equipos pioneros ha dado como resultado un equipo multidisciplinario altamente capacitado y con una amplia experiencia. En la Maternidad

Sardá, cada embarazo es único y recibe una atención personalizada. Los especialistas trabajan en conjunto para ofrecer:

- **Diagnóstico temprano y preciso:** Detección de posibles complicaciones y malformaciones fetales.
- **Seguimiento integral:** Acompañamiento en cada etapa del embarazo, desde el diagnóstico hasta el nacimiento.
- **Atención especializada:** Evaluación y manejo individualizado de cada caso.
- **Trabajo en equipo:** Colaboración con otros hospitales de referencia para garantizar una atención coordinada y de excelencia.

La Maternidad Sardá trasciende los límites de un hospital tradicional. Representa una luz de esperanza y cuidado, un modelo de Maternidad Pública que coloca a las familias en el centro de sus acciones. Nuestra Sección de Diagnóstico Prenatal y Medicina Fetal abraza con fervor el paradigma de la “Maternidad Segura y Centrada en la Familia con un enfoque intercultural”, promoviendo un ambiente cálido y respetuoso, donde la mujer y su familia se sienten acompañadas y valoradas en cada etapa de este viaje.

#### INTEGRANTES ACTUALES DEL EQUIPO

**Jefa de la Sección:** Dra. Silvina Ramírez Almanza

**Obstetras:** Dra. Patricia Némer, Dra. Micaela Leguiza, Dra. Paula Cocha Suarez

**Neonatólogas:** Dra. Graciela Gómez Bouza, Dra. Mara Vahinger, Dra. Mariana González, Dra. Noelia Rabahia

**Cardióloga Infantil:** Dra. Yamila Oppizzi

**Genetista:** Dra. Mariana Vilas

**Ecografista:** Dra. Lorena Torrez

**Psicólogas:** Lic. María Rosa Ramírez, Lic. María Aurelia González

**Patóloga Perinatal:** Dra. Mariana Luque

#### INTEGRANTES PREVIOS DE LOS TRES EQUIPOS

Dra P. Rey

Dra. M. Rittler

Dra M.A. Frailuna

Dra. C. Hernandorena

Dra S. Spinelli

Dra M.A. Medina

Dr. O. Torres

Dr. M. Sánchez

Dra. S. Susacasa

Lic. Kopuchian

Dra. E. Swistak

Dr. A. Márquez

Dr. J. van der Velde

Dr. M. Torrado

Dra. M. Ingilde

Dra. S. Anhel

Dra. G. Chernovetzky